
Compte rendu du CHSCT du 25 mars 2021

LES REVENDICATIONS MAINTENANT !
 LA RÉPUBLIQUE ENCORE ! 

L’INDÉPENDANCE TOUJOURS ! 

 

Le 25 mars 2021 s'est tenue la réunion du Comité d'Hygiène, Sécurité et des Conditions de Travail
présidé par M. CASABIANCA, Directeur des Finances Publiques en Polynésie.

Ordre du jour :

1/ Le Document Unique d’Évaluation des Risques Professionnels et des Programmes Annuels de 
Prévention (DUERP-PAP) de la DfiP

2/ Le Document Unique d’Évaluation des Risques Professionnels et des Programmes Annuels de 
Prévention de la Direction des Douanes

3/ Les crédits 2020 et 2021

4/ Le bilan et la situation de la Pandémie COVID 19

5/ Les questions diverses

Après la lecture de la déclaration liminaire déposée par Solidaire Douane, les Responsables de chaque
direction ont souhaité y répondre :
✔ Sur l'organisation de la réunion, tout avait été mis en place pour éviter la transmission de la
COVID.  FO-Douane informe que pour sa part 

✔ Sur l'  Amiante d'un bureau des douanes, il  y a eu beaucoup de discussions à ce sujet. Ils
rappellent qu'aucun risque important n'a été constaté ;

✔ Sur le PV du précédent CHSCT, il sera soumis au vote lors de la prochaine réunion ;

✔ Sur le DUERPPAP, il est en cours et sera présenté au plus tard en septembre ;

✔ Sur la COVID, les risques sont maîtrisés et la situation est bien gérée même mieux qu'en
métropole. FO-Douane informe que pour sa part les moyens ont été mis en place et que la crise a été
bien géré par les Responsables de chaque administration ;

✔ Sur la prise en charge du vaccin contre la leptospirose, le médecin de prévention rappelle qu'il
est inutile aux agents des douanes de se vacciner et qu’il préconise plutôt la dératisation des lieux. 

FO-Douane répond que cela serait un plus pour la protection des agents. Le médecin de prévention
informe que la France est le seul pays à pratiquer cette vaccination. 

Si les agents le souhaitaient, il était prêts à donner des formations sur le sujet ;

✔ Sur la demande de Solidaire Douane de refaire l'élection d'un autre Secrétaire du CHSCT, le
Président l'informe que le secrétaire a été élu démocratiquement jusqu'à la fin de son mandat.

✔ Sur l'ensemble des sujets, le Directeur répond que Solidaires Douanes mélange tout, qu'ils ne
sont là que pour critiquer et qu'ils véhiculent de fausses informations.

Après ces échanges, l'ordre du jour est abordé.



1 - DUERPAP – DFiP

L'Assistant de Prévention DfiP(AP DFiP) informe que la DfiP est en retard sur le calendrier prévu, dû
au retour tardif des documents des cadres de proximités. 
L'AP DfiP a dénombré une centaine de risques et qu'ils étaient en cours de cotation.
Il est prévu l'organisation d'un groupe de travail après le CHSCT de ce jour, date à fixer entre mai et
juin.
Il  informe également que la COVID est  recensée dans le DUERPAP et  qu’il était  possible de le
rajouter.
Les IST rappellent  qu’il est important de bien renseigner la colonne description et de fournir des
exemples (pour permettre une meilleure visualisation des risques). 

2 – DUERPAP – DOUANE

La responsable en charge de ce dossier a souhaité rappeler que ce document couvrait la période de
2019 à 2021. 
En 2020, 8 réunions ont été tenues ce qui a permis de présenter le DUERPAP aux agents mais aussi
de collecter des informations sur les risques encourus par ces derniers.
En décembre 2020, conformément à la note de la Direction des douanes, la saisie des risques COVID-
19 a été effectuée.
Pour 2021, il est prévu en février-mars de compléter le document, en novembre la clôture du dossier
et en décembre de tirer le bilan.

3 – LES CREDITS

a) Crédits 2020

La réserve imposée chaque année par la centrale n'a pas été levée pour l'exercice 2020, soit la
somme de 1 910,55 Euros correspondant à 6 % des crédits alloués.
Toutes les décisions prises cette année-là ont été réalisées. 
Sur les 94 % du budget, soit 29 932 Euros, il reste 32,64 Euros.

b) Crédits 2021

Conformément à la prédisposition prise l'année précédente, 74 % du budget est attribué à la
douane. Pour rappel, en 2020 ce fut la DFIP qui a bénéficié de 74 % de l'enveloppe.
Afin d'effectuer des économies, il est décidé que la formation « habillement électrique » sera
effectuée conjointement avec la DFIP, soit 1 formation au lieu de 2. 

Le Président s'interroge sur les dépenses allouées au démontage des Étagères et au nettoyage du
Hangar 4 de la douane. Les IST répondent que dans ce cas de figure(étude, visite du site), les
frais peuvent être pris sur le budget.

La prise en charge des frais du local syndical douane n’a pas été retenue.

Le BUDGET est voté à l'unanimité.



4 – La situation sur le CORONA VIRUS

Isabelle  BERANGER, référente dans ce domaine,  dresse le bilan de la  crise.  La  situation sur  la
circulation du virus en Polynésie est stable, les 15 cas de variants sont maîtrisés. Toutes les mesures
instaurées par la DGFIP ont été menées. (voir les mails transmis régulièrement sur le sujet)
Le Directeur  des Douanes informe qu’il  a  dépensé 40 000 Euros  sur  son budget  dans l'achat  de
masques, de gel, de distributeur ... 

5 – Questions diverses

✔ Douane : Des problèmes d'infiltrations ont été déclarés dans certains bureaux de la brigade de
Papeete.  L’AP  douane  informe  que  le  Port  autonome  a  prévu  des  travaux  de  rénovations
incessamment sous peu et qu'ils dureront 1 mois et demi ;

✔ DFiP : Suite aux restructurations des services, Solidaire Douane souhaite que des formations
de guide serre file soient mise en place. Le Président répond qu'un recensement des besoins sera
effectué.

✔ DFiP : Suite à un mauvais éclairage de l'escalier menant au parking extérieur, 2 agents ont fait
une chute. Le responsable Budget Logistique DFiP se rapprochera du Propriétaire pour faire déplacer
l'éclairage.

✔ DFiP :  relance  sur  l'ouverture  d'une  des  portes  du service  TIVAA.  Le  IST proposent  que
l'administration leur transmettre les plans, des photos et le plan d'évacuation pour émettre un avis.

✔ DFiP : Il est demandé à ce que le cahier CHSCT soit mis à la disposition de tous les agents et
non pas dans le bureau d'un cadre A. Il sera fait ainsi.

✔ DFiP : La porte du courrier intérieur au rez-de-chaussée ancien bureau de Jean Degage reste
en permanence ouverte alors qu’un système de badge a été mis en place. Un groom (ferme porte) sera
mis en place.

✔ Douane :  Suite  aux  divers  projets  immobiliers  de  la  douane  (restructuration,  travaux  de
rénovations…) il est demandé une reprise des visites des sites.

✔ Douane : Le Directeur des Douanes informe qu’il a demandé la mise en place d’un concours
CEAPF

Le Président informe que le prochain CHSCT est prévu pour fin juin. 

L'ordre du jour prévu :

   -  le DUERPAP,
   -  les fiches de signalement
   -  et le vote du PV

Le Président clôture la séance.


